
Protokoll 
 
Sitzung Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
 
Datum: 12.11.2013 
Ort:    Albert Schweitzer Schule, L. Meitner Straße 1 
 19063 Schwerin 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende:    20.00 Uhr 
Anwesend: siehe Liste 
 
Tagesordnung 
 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Vorstellung der Schule durch die Direktorin Frau Hadler 
5. Aufsteller Fahrradkarte 
6. Sitzrouten 
7. Vorbereitung 15 Jahre Ortsbeirat 
8. Haushalt 
9. Sonstiges 
 
 
Zu TOP 1 
 
Ortsbeiratsvorsitzender Georg-Christian Riedel eröffnete die Beratung und dankte 
der Direktorin für die Einladung, die Schule kennen zu lernen. 
 
Zu TOP 2 
 
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig durch eine ausreichende Anwesenheit seiner 
Mitglieder. 
 
Zu TOP 3 
 
Die vorliegende Tagesordnung wurde bestätigt. 
 
Zu TOP 4 
 
Schuldirektorin Birgit Hadler stellte ausführlich die Schule vor, die als erste Schule 
dieser Art 1990 in Mecklenburg-Vorpommern entstand. Das Schaffen einer emotional 
sicheren Lernumgebung für die Schüler ist eines der Hauptziele. Jeder Schüler 
bekommt individuellen Unterricht. Gegenwärtig hat die Schule an dem Standort 92 
Schüler und 45 Lehrer und Erzieher in Vollzeit und in Teilzeit. Die Schule hofft 
gegenwärtig auf einen Schulsozialarbeiter. Die Ortsbeiratsmitglieder konnten bei 
einer umfangreichen Führung sich von den guten Bedingungen für die Schüler 
überzeugen. Ortsbeiratsvorsitzender Georg-Christian Riedel dankte für die Führung 
und hob hervor, dass diese Schule fast einmalig für die Stadt ist.  
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Er würdigte die Möglichkeiten, die die Schule bietet, um Kinder gezielt zu fördern und 
zu Selbständigkeit und einem Leben in eigener Hand zu gelangen.  
 
Zu TOP 5 
 
Der Ortsbeirat ist mit dem Aufsteller Fahrradkarte einverstanden. 
 
Zu TOP 6 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder stellten fest, dass die Vorlage dazu erst am 30. Oktober 
ihnen zugänglich wurde, während sie andererseits schon in der Öffentlichkeit 
publiziert worden war. Das Projekt wurde gebilligt, zu überdenken gelte die 
Überdachung einiger Routen. Die Wohnungsgesellschaften sollten prüfen, ob und wo 
sie zusätzliche Bänke aufstellen können. 
 
Zu TOP 7 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder diskutierten darüber, in welcher Weise das 15jährige 
Bestehen dieses Gremiums begangen werden soll. Gedacht ist an eine 
Veranstaltung am 11. Dezember 2013 im Internationalen Bund, zu dem der 
Stadtpräsident und nach Möglichkeit ehemalige Mitglieder eingeladen werden. 
Außerdem ist ein gemütliches Zusammensein der Ortsbeiratsmitglieder am 24. 
Januar 2014 um 15.00 Uhr vorgesehen. Im Zusammenhang mit den Einladungen 
wäre es wichtig, dass sie den Hinweis auf Rückmeldung enthalten sollten. 
 
Zu TOP 8 
 
Der Ortsbeirat nahm zur Kenntnis, dass die Investitionen im Haushalt 2014 für den 
Stadtteil eingeschränkt sind und als einziges Projekt lediglich die Sanierung des 
Fußbodens in der Turnhalle Hamburger Allee 240 vorgesehen ist sowie die 
Erneuerung des Fernwärmeanschlusses in dem Gebäude Galilei-Straße 7-9. Der 
Ortsbeirat bedauert es, dass solche vordringliche Vorhaben wie Totalsanierung der 
Hamburger Allee mit Erneuerung der Geh- und Fahrradwege weiter aufgeschoben 
sind. 
 
ZU TOP 8 
 
Der Leiter des Feuerwehrmuseums Herr Rosenfeld bedankte sich beim Ortsbeirat für 
die Unterstützung der Arbeit der Einrichtung und teilte mit, dass es derzeit keine 
Probleme gibt. 
 
 
Schwerin, 18.11.2014 
 
 
 
Protokoll:  Rainer Brunst   Georg-Christian-Riedel 
  Schriftführer   Ortsbeiratsvorsitzender 


